



Desde el Faro de Sa. Sebastián con Llafranch y Calella de Palafrugell al fondo

(Foto Sans)

Visita los sectores centro y norte de la Costa Brava, el ministro de Información y Turismo Don ALFREDO SANCHEZ BELLA

Realizaciones, pero principalmente exposición de necesidades, fueron los temas tratados. Le acompañaron las primeras autoridades provinciales.

El día 26 de junio, inició su visita a los sectores centro y norte de la Costa Brava, el ministro de Información y Turismo D. Alfredo Sánchez Bella, quien llegó acompañado del Director General de Promoción de Turismo don Esteban Bassols y del Vicesecretario General de Estudios e Informática del Ministerio, D. Ramón Hermida.

Le acompañaron el gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento don Victorino Anguera Sansó, Presidente de la Diputación Provincial D. Pedro Ordís Llach, delegado del ministerio de Información y Turismo señor Ayala, Subjefe Provincial del Movimiento señor Pinedo y otras personalidades.

La visita siguió el día 27, por lo que fueron dos las jornadas de recorrido.

Dos días de trabajo pueden parecer poco, pero la práctica nos ha venido a demostrar que durante ellos pueden pulsarse muchos problemas y estudiar situaciones si previamente se conocen no sólo las mismas, sino incluso los posibles caminos a seguir. Hay que añadir a ello, la buena disposición de las dos partes, unidas en frente común, para superar las dificultades creadas por el propio desarrollo.

Otro factor importante es que algunos de los asuntos a tratar eran y son afines a los diversos municipios. Y quizás los más importantes, los referidos a sanidad y accesos, acaban de ser solucionados, y materialmente ya se hallan en esta tan esperada vía de realizaciones.

Pongamos por encima de ello, la intensidad de trabajo y preocupación de los visitantes, y la colaboración de los visitados, y así podremos resumir estas dos jornadas de un profundo significado, por lo que representa el acercamiento hacia nuestra Costa Brava, por parte de un hombre que viene con realizaciones concretas y visión clara de todo lo concerniente a la misma.

La primera jornada

Tras oír misa en S'Agaró, el Ministerio y sus acompañantes visitaron el camping de Cala Gogó y Calonge, donde el alcalde don Juan Salvador, expuso el problema derivado de la absorción de la playa por las aguas, que motiva que los 45 metros de ancho de arena, hayan desaparecido casi por completo. Los técnicos estudiarán esta importante cuestión para obrar en consecuencia.

En Palamós, fueron recibidos por el teniente de alcalde, don Luis París, y Corporación, además de otras personalidades. El problema del puerto fue estudiado con sus posibilidades, y el Ministro expuso la necesidad de aunar los estudios bajo los aspectos de puerto deportivo, de pesca y comercial.

En Palafrugell, el alcalde, don Juan Gich, le mostró los planos de la carretera de acceso al Faro de San Sebastián, con un presupuesto de 3.700.000 pesetas. Asimismo, el cinturón de carreteras incluso hasta «Cap Roig». Se trasladaron al Faro de San Sebastián, donde a través de la panorámica, les fue posible estudiar las posibilidades, exponiendo el Ministro la necesidad de conservación de este tipismo del lugar y evitar las excesivas alturas. Por Calella, prosiguieron hacia «Cap Roig», donde eran esperados por el señor Woevodsky y su esposa, con los cuales recorrieron los jardines botánicos, señalando el señor Sánchez Bella que lo que habían realizado, es un gran ejemplo para todos. A la salida, el Ministro estampó en el libro de visitantes de honor, la siguiente dedicatoria: «Con mi admiración a sus admirables creadores un matrimonio ejemplo de amor a la Costa Brava».

En Pals y junto con el alcalde, don Pedro Serviá Cantó, subieron hasta «El Pedró», donde saludaron al doctor Pi y Figueras, que ha encabezado la labor de recuperación de aquel magnífico lugar, dirigiéndose a su casa para saludar a su esposa y contemplar desde allí uno de los panoramas más atractivos del Ampurdán.

Se habló de la posibilidad de una ruta arqueológica, y el señor Sánchez Bella mencionó diversas posibilidades que ofrecía aquel bello lugar, entre otras, la de convertirse en mercado de artesanía gerundense.

En el Club de Golf de Pals, don Baltasar Parera expuso la finalidad y el futuro del mismo, y el Ministro habló de la posibilidad de la segunda cadena de la Costa Brava con esta zona que puede ser la más internacional, precisamente por contar con instalaciones ejemplares como aquélla.

En el Parador Nacional

Llegaron finalmente al Parador de Aiguablava, donde esperaba el subsecretario del Ministerio de la Gobernación, don Santiago de Cruilles y de Peraltada; el alcalde de Bagur y los alcaldes de la Comunidad de la Costa Brava.



Una visita especialmente agradable fue la realizada a los jardines botánicos de "Cap Roig", uno de cuyos momentos captó la cámara de Sans

Tras el almuerzo, el señor Anguera Sansó dijo que sus palabras serían breves y se refirió a que hemos de seguir el empeño a ser fieles a este tiempo nuevo, en esta equilibrada provincia. Recordó el nacimiento y constitución de la Comunidad de la Costa Brava en aquella misma sala, y al aliento que recibieron de los señores Cruilles y Bassols que se hallaban presentes entonces, como ahora, que habían prometido su ayuda y la cumplieron, y rogó al Ministro tuviera a bien imponer a ambos la insignia de oro de la Comunidad como reconocimiento de cuanto hicieron por ella.

Dijo que se habían logrado tres importantes metas: la puesta en marcha del aeropuerto, la financiación de los accesos a la Costa Brava y la unión de todos en el Consorcio para realizar aquello que no es posible aisladamente. Fue muy aplaudido.

Habla el Ministro

Tras saludar a los reunidos, el señor Sánchez Bella agradeció las palabras a él dirigidas señalando que era a él a quien tocaba felicitar a los allí presentes, porque por vez primera — que ya era hora —, el espíritu individual había sido superado, con lo que habían llegado las primeras realizaciones. Se refirió a la trascendencia de ello y felicitó en forma especial al Gobernador Civil, que había sabido llevar la batuta hacia esta consecución.

Asimismo, hizo un apartado sobre los aspectos concretos, señalando que con la inauguración de la autopista, ésta ponía a Gerona y a la Costa Brava en los alrededores de Barcelona, con lo cual, y cuando dentro de dos años se hayan realizado los accesos, ello permitirá el lujo de trabajar en Barcelona y vivir en la Costa Brava, o que los turistas de ésta puedan acudir a Barcelona a presenciar espectáculos o ver la ciudad.

Tras un elogio a lo mucho realizado, se refirió asimismo a lo mucho que aún queda por hacer, e incluso a lo que se ha hecho mal.

En otro capítulo, hizo la promesa firme de un Parador de Turismo para Gerona capital; que se triplicarán las plazas dentro de esta década; la necesidad de utilización de materiales del país y ambientación para las nuevas construcciones, y la promesa de conceder a los Ayuntamientos o empresas hoteleras, el crédito que precisen para la construcción de piscinas climatizadas y otras adaptaciones de los establecimientos.

«Se han hecho desmanes — prosiguió —, algunos irreparables, en la Costa Brava. Pero afortunadamente es tanta la riqueza de Gerona, que aun habiendo perdido aquello, le queda lo suficiente para emprender esta nueva etapa que ahora todos deseamos.»

Prosiguió para referirse al turismo de invierno por el que tanto se preocupa el Gobernador Civil, señalando su importancia.

Prosigue el recorrido por la costa

Tras el almuerzo, el Ministro y acompañantes se dirigieron hacia El Estarrit, donde el alcalde de Torroella, don Joaquín Vergés, y el pedáneo del lugar, don Jesús Martínez, le expusieron la relación de necesidades, especialmente de las aguas. El presidente de «Amics de l'Estartit» le hizo entrega de un libro sobre aquel lugar y después visitaron el puerto, estudiando sus posibilidades y las de los siete kilómetros de playa hasta la desembocadura del Ter, que el señor Sánchez Bella calificó de gran reserva que hay que salvar y promocionar debidamente, efectuando estudios al efecto.

En La Escala, el alcalde, don Valerio Ballester, expuso diversos puntos, dirigiéndose a «Punta Montgó», para analizar la situación de aquel lugar.

Siguieron hacia «Ampuriabrava», donde les acompañó el Consejero Delegado don Fernando Vilallonga y demás miembros del Consejo. Vieron una película en color que es como una invitación a visitar aquel lugar, algunas de cuyas instalaciones recorrieron, expresando su cordial felicitación el Ministro.

Después, en «Santa Margarita», les recibió el embajador de España don Miguel Mateu, quien les mostró tanto las realizaciones como los estudios del futuro de aquel lugar, que el señor Sánchez Bella catalogó de ejemplar.

Ya en Rosas, el alcalde mostró los planos para coordinar el paseo que llegaría hasta Santa Margarita y Salatar, refiriéndose asimismo a la necesidad de saneamiento y a los problemas del puerto en su concepción pesquera y deportiva. El Ministro dijo que el viaje había constituido una constante sorpresa, y se refirió de nuevo a su idea de construcción de hoteles con gran capacidad y acondicionados para todo tiempo. También a que para aquel sector correspondían 72 millones de pesetas para saneamiento: «Ha llegado la hora de Rosas — dijo —. Espero que Rosas esté a la altura de las circunstancias».

Después, visitaron la montaña de Puig-Rom, para admirar Rosas desde aquel lugar privilegiado.

El segundo día

En helicóptero, que se posó sobre el muelle de Rosas, el Ministro y el Gobernador Civil emprendieron viaje hacia Port-Bou, anticipándose las demás autoridades por carretera.



En Pals, visitó el ministro y acompañantes "El Pedró" siendo recibidos por el Dr. Pi y Figueras y esposa que les acompañaron en el recorrido
(Foto Sans)

Tuvo espectacularidad la llegada a la Playa de Port-Bou, donde al igual que en los demás puntos de su recorrido, el señor Sánchez Bella fue muy aplaudido por gran número de vecinos que le esperaban.

El alcalde, don Ramón Vilarrasa, en su salutación, resaltó que esperaba viniera en otra ocasión al lugar, y que a ser posible, se hallara ya construida la carretera que les une a Francia. Respondió el señor Sánchez Bella señalando las etapas previstas, y la necesidad de desarrollar el aspecto turístico de la población, que es «hall» y escaparate de España, recalando que aquél o aquéllos que pidieran ayuda para mesones, la hallarían.

En Colera, con el alcalde, don Miguel Carrés, se dirigieron hacia la playa, exponiendo los problemas de saneamiento y vivienda, para contestar el Ministro sobre la realidad de lo primero, y la ayuda para las construcciones de hostelería.

En Llansá, otro gran recibimiento. Con el alcalde, don Ricardo Suñer, se dirigieron hacia Puerto de Llansá.

Ya en Puerto de la Selva y conjuntamente con el alcalde, don Sebastián Nadal, se dirigieron hacia la zona de «Les Figuerasses», mirador excepcional, donde se expuso la necesidad de aunar esfuerzos hacia la consecución de la continuidad en las realizaciones del pueblo, que reúne inmensas posibilidades.

En Cadaqués, con don Emilio Puignau, alcalde de la población, recorrieron a pie las típicas y estrechas calles que tan apreciadas son por los turistas por conservar la esencia de nuestros antepasados. Visitaron las obras del pintor Maifrén allí guardadas, y el famoso altar barroco de su iglesia, prometiendo el Ministro interesarse por un cartel turístico teniendo a Cadaqués como exponente.

En Figueras

En la capital del Ampurdán y en el Ayuntamiento, con el alcalde, don Ramón Guardiola, esperaba el pintor Salvador Dalí.

En el libro de honor de la ciudad, el señor ministro escribió: «Con mi simpatía hacia Figueras, y con mi esperanza de que afiance, consolide y acreciente su fama de capital gastronómica del Ampurdán».

El Sindicato de Hostelería ofreció el almuerzo y al final, su presidente, don Ernesto Gusiñer, pronunció unas palabras para mostrar su gratitud al señor Sánchez Bella por todo lo realizado en favor de la Costa Brava, exponiéndole los problemmas que tenía creada la industria hotelera de carácter familiar, el tema de los precios y los problemas fiscales.

Por su parte, el señor Guardiola Rovira, que habló a continuación, señaló al señor Anguera Sansó, como creador del Consorcio con todas sus consecuciones a través del mismo. Expresó su agradecimiento al Sindicato de Hostelería, al Ministro, por su dedicatoria, pero principalmente por sus realizaciones, al señor Bassols, por su divulgación de lo figuerense y a Salvador Dalí, diciendo que no podía haber nacido en otro lugar que no fuera Figueras. Finalmente, ofreció al Ministro un libro sobre la vida y la obra de Dalí.

Palabras del Sr. Anguera Sansó

El Gobernador Civil pronunció un emotivo parlamento sobre las inmensas virtudes de los hombres y las tierras del Ampurdán. Aludió con gratitud al Sindicato de Hostelería y se refirió a Salvador Dalí, que ha enaltecido a Gerona, al Ampurdán y a España por el mundo entero.

Tras referirse a la labor realizada y al camino que aún falta por recorrer, dijo: «Que las nuevas generaciones encuentren en estos actos una razón más de nuestro servicio al progreso, dentro de la unidad». Fue largamente aplaudido.

Habla el Ministro

Trazó el señor Sánchez Bella una panorámica de la situación turística actual, y singularmente en la provincia de Gerona.

Agradeció y felicitó a las industrias hoteleras familiares que han hecho los cimientos de la industria turística española, y a quienes la Administración está dispuesta a dar la ayuda que precisen para actualizarse. Pero recordó una vez más que ello debía hacerse con la máxima rapidez, pues gracias a los vuelos charters programados para el próximo invierno, en el mismo pueden entrar ya en funcionamiento las instalaciones que a este fin se realicen, iniciando así una nueva etapa, antes de que se malogre.

«Estamos al final de una época — dijo — y al inicio de otra que supone que la empresa familiar deje paso a las agrupaciones o sociedades, de las que puede ser ejemplo este Consorcio creado en Gerona para la Costa Brava».

Dalí mereció un capítulo aparte, cariñoso y admirativo a la vez a su gran labor, señalando que el tener un español universal es una fortuna incommensurable, ya que además, es un defensor fabuloso de la Costa Brava y un propagador de la misma.

«Cuanto se haga por la Costa Brava — prosiguió — debiera hacerse al estilo de Dalí».

Volviendo al tema, dijo que en este encuentro de España con el mundo, nuestra nación no podía abdicar de su excepcional condición y para ello hay que poner en movimiento todos los resortes, desde la sardana a la gastronomía, aportando cada cual su esfuerzo, como este Salvador Dalí — dijo — que acababa de anunciarle que realizaría un plafón en el aeropuerto Gerona-Costa Brava.



*El Sr. ministro con Salvador Dalí y don Ramón Hermida, vicesecretario General de Estudios e Informática del Ministerio
(Foto Sans)*

Agradeció a todos los promotores, y dijo que de esta unión debía salir este futuro iniciado con sentido de responsabilidad de la hora en que se vive. Y finalizó diciendo: «Para que la gastronomía, la belleza y el esfuerzo humano se hagan presentes en favor de la Costa Brava, levanto mi copa». El brindis fue muy aplaudido.

A su vez, Salvador Dalí se levantó para dar las gracias por los elogios a él dedicados, «que habían sido hechos con sinceridad digna de un ampurdanés». Y en cuanto a lo expuesto por el Gobernador Civil, dijo que él, Salvador Dalí, también estaba al servicio de todos en pro de la Costa Brava». Fue largamente aplaudido.

Después visitaron las obras del Museo Dalí que se levanta en Figueras, teniendo al mejor cicerone: al propio Dalí, que expuso la forma en que las quimeras se convertirán en realidad, y lo que será cara al mundo, aquel museo. Con ello, dio fin a la estancia en Figueras.

Por Autopista se trasladaron a Massanet de la Selva, para presidir la inauguración de un establecimiento hotelero sobre la misma, desde donde, a última hora, el señor ministro de Información y Turismo emprendió viaje de regreso hacia Barcelona.

G. B.